



BAJO RESERVA



Los coordinadores parlamentarios de los diputados

Diputados, ¿se bajan o no la dieta?

Los coordinadores parlamentarios de las diferentes bancadas en la Cámara de Diputados alistan el verdadero plan de austeridad para los legisladores. Nos dicen que el recorte importante vendrá en el diseño del Presupuesto de Egresos de 2019, al que se prevé meterle tijera en los montos que recibe cada partido para las partidas de las subvenciones. Además, nos adelantamos que también se busca hacer un recorte a los salarios o dietas de los diputados, pero ese es un tema en el cual ven muy difícil lograr un acuerdo en las cifras a la baja entre las diferentes bancadas. Lo que se viene es que dejen "bateo libre" para cada bancada y que cada partido sea quien proponga la reducción para sus diputados y, nos dicen, ahí se verá de qué tamaño es el compromiso de cada uno con la austeridad republicana de la cuarta transformación.



ARIEL OJEDA, EL UNIVERSAL

Del Mazo a AMLO: gracias, presidente...

La ceremonia para conmemorar el Día de la Independencia y montar una guardia de honor y dejar una ofrenda floral en las estatuas de **Miguel Hidalgo**, **Ignacio Allende** y **Mariano Jiménez** por la Batalla del Monte de las Cruces, en el municipio de Ocoyoacac, Estado de México, unió al presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador** y al gobernador priísta mexiquense, **Alfredo del Mazo**. Del Mazo tuvo que esperar, por casi una hora, a que el tabasqueño atendiera a sus seguidores y a la prensa, para poder despedirlo. Pero hubo afecto, "ven...

López Obrador y Alfredo del Mazo

que quieren una foto", le dijo López Obrador a Del Mazo mientras lo envolvió en un abrazo. "¡Gracias Presidente!", le confió el priísta al oído. López Obrador decidió no dar ningún grito y solamente acudir a esta ceremonia, donde no fue orador, sino que lo fue su esposa **Beatriz Gutiérrez**, quien leyó unas palabras de **Carlos Pellicer**. El tabasqueño se dijo respetuoso del presidente, **Enrique Peña Nieto**.

Le rasuran 10 años de historia al PAN

La que no se salvó de críticas entre los usuarios de Twitter fue **Mirelle Montes**, quien competirá en fórmula por la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) con el nieto del fundador del blanquiazul, **Manuel Gómez Morin Martínez del Río**. Nos cuentan que al querer compartir un mensaje por el 79 aniversario del PAN, Montes le robó 10 años a la historia del primer partido político de oposición, al escribir “69”. Luego de unos minutos, el tuit fue borrado y corrigieron. Pero alguien había tomado evidencia y respondió al mensaje de Montes con la fotografía que mostraba el error. ¿Se les habrá olvidado a los panistas algo, o mucho, de su historia?

El miedo a la venganza

Entre gobernadores y miembros del gabinete del presidente **Enrique Peña Nieto** corren nombres de los que especulan serán perseguidos en la administración de López Obrador, por presuntos actos de corrupción. Sin embargo, el discurso del tabasqueño ha ido modulándose, desde el hecho de que la venganza no es su fuerte, hasta declaraciones en el sentido de que si los metiera a la cárcel no le alcanzarían las prisiones ni Islas Marías. O la más reciente, de ayer, en torno a **Rosario Robles**, de cuyos señalamientos dijo que es “chivo expiatorio”. Como sea, el miedo a la venganza cunde.



Juli3n 1lvarez recibe indulto patrio en Chiapas



Juli3n 1lvarez

Las fiestas patrias, nos dicen, fueron el escenario perfecto para que el "hijo inc3modo" de Chiapas, el cantante de banda **Juli3n 1lvarez**, hiciera su reparaci3n en p3blico, amenizando entre bombos y platillos la verbena popular del Grito de Independencia en el z3calo de Tuxtla Guti3rrez, despu3s de que en agosto de 2017 el Departamento del Tesoro de Estados Unidos lo vinculara con estructuras del narcotr1fico mexicano y lo relacionara con actividades de lavado de dinero. As3, nos dicen, triunfante, sonriente y al ritmo de sus mejores temas, fue como el llamado "rey de la taquilla" recib3 el perd3n de

las autoridades de su tierra, quienes lo consideraban como un "ejemplo para los j3venes" y un orgullo chiapaneco hasta antes de las acusaciones en su contra, pero que despu3s terminaron por desconocerlo y hacer como que no exist3a. Estos indultos patrios, nos dicen, no los tiene ni Miguel Hidalgo.



Mar3a Luisa Garf3as

Pol3mica entrega de presea en Guerrero

Desde Guerrero, nos cuentan que este a3o la entrega de la presea Sentimientos de la Naci3n —la m1xima condecoraci3n que otorga el Congreso local—, estuvo marcada por la pol3mica, debido a que grupos cat3licos cuestionaron que la galarardonada fuera la doctora **Mar3a Luisa Garf3as Mar3n**, activista por los derechos de las mujeres. La inconformidad, nos detallan, lleg3 al grado de que grupos pro-vida cercaron las inmediaciones de la catedral de Chilpancingo, previo a la entrega de la presea, para reprochar al poder legislativo haber reconocido a una mujer "que est1 a favor del aborto". Adem1s, nos mencionan, el obispo de la di3cesis Chilpancingo-Chilapa, **Salvador Rangel**, dijo sentirse "extra3ado" por la decisi3n de los diputados. As3, nos dicen, son las cosas en un estado donde al menos 170 mujeres han sido asesinadas en lo que va del a3o.

Abandonado, termina Graco su gobierno

Entre funcionarios del gobierno de Morelos, nos revelan, comienza a sonar cada vez más fuerte el dicho “cuando el barco se hunde, las ratas lo abandonan”, en alusión al retiro intempestivo de funcionarios que juraron lealtad al gobernador **Graco Ramírez** (PRD), pero lo dejaron sólo al final de su mandato. Entre los leales a Graco, cuyo gobierno termina el 30 de septiembre, nos mencionan, hay molestia porque hace dos semanas se fue el responsable del sistema penitenciario, **Lucio Hernández**, dejando vulnerable al aparato de reinserción social, ya que mandos medios fueron habilitados como encargados de despacho. Asimismo, nos subrayan, fue mal visto que el Comisionado de Seguridad, **Jesús Capella**, haya dejado el cargo a unos días de que llegue el nuevo gobierno. Con esos amigos, para qué se quieren enemigos, nos dicen.

El Mijis se resiste a la etiqueta

El diputado local de San Luis Potosí, **Pedro Carrizales Becerra** (Morena, PES, PT), *El Mijis*, nos platican, tuvo que salir a explicar el porqué “rompió el protocolo” y acudió a su toma de protesta, en el recinto legislativo, vestido de playera y jeans, luego de que en redes sociales fuera criticado —y también aplaudido— por evitar las prendas de vestir. Don Pedro, nos comentan, detalló en sus redes sociales que escogió ese outfit como un acto de solidaridad con quienes “históricamente han sido invisibilizados, excluidos y olvidados”, pero aclaró que representará “a toda la gente de mi distrito, estado y mi país”. Cosas de la cuarta transformación.

Pedro Carrizales



**DE POLÍTICA
Y COSAS PEORES**

CATÓN

afacaton@yahoo.com.mx



*Un amigo dijo a don Algón:
"Supe que tu fábrica se quemó.
Lo siento". "¡Shh! –dijo el otro–.
¡El incendio es mañana!"...*

Mafiosos

"Te invito a una sesión de sexo en grupo". Arbogasto, el nuevo inquilino del edificio, se sobresaltó bastante cuando Afrodisio Pitongo, su vecino de departamento, le hizo esa desusada invitación. Y no es que el recién llegado fuera timorato, gazmoño o mojigato, no. Había oído hablar de las diversas formas de sexo en grupo que estuvieron de moda en el país del norte allá por los sesenta: *swinging, sex parties, wife swapping, polyamory, etcétera*. Pero eso de recibir una invitación concreta a participar en una sesión de sexo grupal lo sacó de onda, si me es permitido usar esa expresión hertziana. Con tono vacilante le preguntó a Pitongo: "Y ¿quiénes asistiremos a esa reunión de sexo en grupo?". Enumeró el que invitaba: "Tu esposa, tú y yo". Al punto replicó Arbogasto: "No me gusta la idea". "Está bien –concedió Afrodisio–. Entonces tú no vayas"... Tres maduras señoritas solteras, a saber: Solicia Sinpitier, Himenia Camafría y Celiberia Sinvarón, fueron de visita al zoológico de la ciudad. Al pasar frente a la jaula del gorila éste clavó la vista en Celiberia y al punto mostró evidentes señas de febricitante excitación carnal. Empezó a dar saltos simiescos; se golpeó el pecho con los puños y

profirió los bramidos estentóreos que lanzan los primates a la vista de una hembra apetecible. No pararon ahí los rijos del gorila: dobló las rejas de su jaula, salió de ella y tomando en sus membrudos brazos a la espantada Celiberia se perdió con ella entre los árboles. "¡Ah! –exclamó consternada la señorita Himenia–. ¿Qué tiene ella que no tengamos nosotras?"... Don Chinguetas se topó en la calle con un antiguo compañero de escuela. "¡Hola, Ulpiano! –lo saludó con alegría–. ¡Qué gusto me da verte!". Le indicó el otro: "Ya no me llamo Ulpiano. ¿Recuerdas las cuchufletas que me hacían todos por ese extraño nombre terminado en -ano? Fui con un juez; inicié un procedimiento de jurisdicción voluntaria y me cambié el nombre". Don Chinguetas le preguntó: "¿Cómo te llamas ahora?". Respondió el amigo: "Lúculo"... Don Sinople Gules, señor de buena sociedad, hablaba de sus antecedentes familiares. "Mi abuelo –relató– viajó de Europa a América en barco en busca de libertad. Desgraciadamente sólo un mes pudo gozar ese preciado bien". Alguien se sorprendió: "¿Por qué tan poco tiempo?". Explicó don Sinople: "En el siguiente barco lo alcanzó mi abuela"... Albertano Malatesta, el nuevo miembro de

la banda de don Carmelino, uno de los más importantes jefes de la Mafia, le hizo un inocente albur al gánster. Cuando éste se burló de la prominente panza de Albertano él le contestó: "Es de agosto p'acá". Se atufó el mafioso al ver que los que estaban ahí contenían la risa al escuchar aquel albur. Sin embargo el alburero no receló cuando esa misma tarde uno de los hombres de don Carmelino le pidió que fuera con él a un bosque en las afueras de la ciudad. Se acercaba ya la noche; las sombras invadían la floresta; soplaban entre las frondas un viento sibilante y los ojos de las alimañas montaraces brillaban con siniestro fulgor en las tinieblas. "¡Caramba! –se estremeció Malatesta–. ¡Me da miedo este bosque tan solitario, tan oscuro!". Replicó el otro: "¿Y qué no diré yo, que tengo que regresar solo?"... Estamos en "La hermana de lord Byron", restorán de lujo. De pronto una joven pareja que se hallaba ahí cenando se tiró al suelo y se puso a hacer el amor apasionadamente a la vista de los azorados comensales. El gerente del establecimiento acudió al punto y reprendió al violinista gitano que había estado junto a la mesa de los amantes: "Te dije, Tzigano, que no tocaras con tanta emoción"... FIN.



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ

AHORA que **Andrés Manuel López Obrador** dijo que **Rosario Robles** es un chivo expiatorio y que no es su intención meterla a la cárcel por los saqueos en Sedesol y Sedatu, seguramente la aludida tuvo un "dèjà vu".

Y ES QUE las palabras del Presidente electo le deben haber sonado muy parecidas a las que le dirigió **Enrique Peña Nieto** el 19 de abril del 2013 durante el arranque de la llamada "Cruzada contra el hambre", en Chiapas.

ESE DÍA, a pesar de las acusaciones en su contra por supuestamente haber desviado fondos para favorecer electoralmente a **Javier Duarte**, le dijo en público: "Rosario, no te preocupes, hay que aguantar". ¡Y vaya que ha aguantado!

VAYA COSAS peculiares suceden con la inteligencia artificial. Cada vez que un usuario de **Twitter** sigue a alguien, le aparecen sugerencias para seguir a más personas que tienen historiales y actividades similares.

Y LLAMA la atención que en el caso de la titular de la Sedatu, **Rosario Robles**, los primeros que aparecen son **Emilio Lozoya** y **Gerardo Ruíz**

Esparza, quienes también traen cuentas pendientes por su actuación como servidores públicos. Ahora sí que: el **PRI** los hace... ¡y las auditorías y el Twitter los juntan!

HAY QUIENES aseguran que la licencia de **Manuel Velasco** en el Senado no fue aprobada por **Morena** a cambio de que el **PVEM** le cediera cinco diputados para alcanzar la mayoría en San Lázaro.

NOMÁS que la versión alternativa de esa historia es más truculenta que la original. Según esto, todo comenzó por la grilla interna morenista entre el coordinador **Ricardo Monreal** y el presidente de la Mesa Directiva, **Martí Batres**.

LO NORMAL es que las solicitudes de licencia de los senadores sean un simple trámite que no se vota en el pleno. Pero, como la solicitud de Velasco no aparecía en el orden del día, "alguien" se puso vivo y pidió que se votara, para darle un calambre.

PERDIDA la votación, entró al rescate Monreal, quien le debía un favor a Velasco por la vez que, en el 2015, intercedió en favor de tres colaboradoras del morenista que fueron detenidas con mucho efectivo en el aeropuerto de Tapachula. ¡Esos son amigos y no payasos!

ASÍ COMO el nuevo gobierno pretende plantar **un millón de hectáreas** con árboles, cuentan que ahora traen la idea de "sembrar" **un millón de vaquillas** para reactivar la ganadería nacional.

LA PREGUNTA obligada es: ¿de dónde saldrá el dinero para comprarlas? Si como están las cosas las cuentas no salen, menos aún si se ponen a regalar vacas.



FRENTES POLÍTICOS

I **Llorón.** Los expresidentes de México se quedarán sin pensión. En la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, avalada en el Congreso de la Unión, el pasado viernes, se prohíben percepciones de retiro que no estén sustentadas jurídicamente. La Ley, que ya había sido aprobada por los senadores recientemente, fue enviada al presidente de la República **Enrique Peña Nieto** para su promulgación. Hasta el momento, de los cinco expresidentes pensionados, sólo se ha quejado **Vicente Fox Quesada**. Afirmó que no es justa la medida, ya que los mandatarios sirvieron con orgullo y con responsabilidad al país y que es su premio por no haber caído en la tentación de robar. Fin del comunicado.

II **Respeto patrio.** En Ocoyoacac, Estado de México, **Andrés Manuel López Obrador**, presidente electo, y **Alfredo del Mazo**, gobernador mexiquense, montaron guardia de honor en el Monumento Ecuestre Batalla del Monte de las Cruces, por el aniversario de la lucha de Independencia de México. La ceremonia estuvo llena de simbolismos. Asistieron legisladores federales y locales, quienes colocaron tres coronas de rosas blancas con la leyenda: "Gobierno de la República, cuarta transformación", en los monumentos ecuestres de **Ignacio Allende**, **Miguel Hidalgo** y **Mariano Jiménez**.

III **Prudencia.** Cuando no se puede, pues no se puede. Así que en el estado de Guerrero, ante los problemas de violencia en los últimos días en dos municipios de la Costa Grande, los ayuntamientos de Petatlán y Atoyac cancelaron el Grito de Independencia. De acuerdo con las autoridades de Atoyac, después de una reunión con personal militar del 109 Batallón de Infantería, se tomó la decisión por cuestiones de seguridad. "Con el fin de salvaguardar la integridad y la seguridad de la población se cancela el Grito de Independencia del 15 de septiembre y el desfile del 16 de septiembre", se les informó. Hay gritos de dolor que es necesario evitar. Y si no se puede...

IV **Fallas.** Es preocupante comprobar que las modificaciones a la justicia simplemente no resultaron. Con el nuevo sistema, el panorama empeoró. **Raymundo Collins**, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México, afirmó que el trabajo de la policía capitalina es detener a quien cometa delitos, y se les detendrá las veces que sea necesario. Sin embargo, argumentó, las leyes no tienen una operatividad real: "Hay personas que hemos detenido 16, 17 veces". Y para empeorar las cosas, surgió otro video donde se observa a *Los Diablitos*, niños de 12 años, delinquiendo de nuevo. Urgen ajustes antes de que alguien les haga un daño a estos niños traviosos.

V **Cero pretextos.** Ser mexicano y sentirlo y vivirlo en fiestas patrias no debe ser un acto vergonzoso, a pesar de que muchas personas terminen ahogadas de borrachos. La Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos advirtió que el consumo de bebidas alcohólicas aumenta entre 30 y 40 por ciento en este par de días, lo cual a su vez incrementa el riesgo de accidentes automovilísticos y las urgencias médicas. En estos días, los mexicanos ingieren más bebidas alcohólicas que el resto del año, pues la celebración de la Independencia de México "es uno de los pretextos más usados para embriagarse", señala la organización. Ser mexicano es mucho más que unos tequilas.



TRASCENDIÓ

:Que ha fluido en excelentes términos la transición que encabeza el titular de la Comisión Nacional de Seguridad, **Renato Sales Heredia**, con el futuro secretario de Seguridad Pública, **Alfonso Durazo**, y **Alejandro Gertz Manero**, asesor del próximo gobierno en ese tema.

El comisionado ha mostrado apertura y transparencia en la entrega de información, en particular la que es considerada “sensible”. Por cierto, los otros integrantes del próximo gobierno no han hecho alusión a las declaraciones de **Durazo** de que recibirán un país con una seguridad “en ruinas”, quizá porque comprenden la complejidad de la violencia que afecta al país.

:Que ante el próximo cambio de gobierno, con sus sugerencias de austeridad y su propuesta de hacer política de otra manera, en las fuerzas armadas prevén que el de hoy sea probablemente el último desfile militar con las características imponentes que conocemos.

Sin embargo, está claro que entre los soldados de cielo, tierra y mar el despliegue de este año, el último que atestiguará el presidente **Enrique Peña Nieto**, debe ser especialmente significativo y, sobre todo, una demostración del poderío militar al servicio del Estado.

:Que el líder del PAN en Ciudad de México, **Christian Lujano**, pasó del discurso bien hilvanado al ridículo total cuando elaboraba una crítica al presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**, a quien comparaba con un rey por la capacidad del tabasqueño de marcar la agenda política nacional.

Resulta que en los festejos por los 79 años de la fundación del PAN, don **Christian** soltó esta joya: “Ahora resulta que el señor invita al papa Juan Pablo II a su toma de posesión, como si se tratara de una coronación monárquica; ese es el talante antidemocrático de **López Obrador**”. El chiste se cuenta solo.

:Que los últimos gobernadores que apostaron por integrar el sur de Tamaulipas y el norte de Veracruz fueron **Eugenio Hernández** y **Fidel Herrera**, algo que no interesó a sus sucesores, **Egídio Torre** y **Javier Duarte**, y **Francisco García Cabeza de Vaca** y **Miguel Yunes**, respectivamente.

Los sectores productivos de ambos estados esperan que a partir del cambio en el gobierno federal se genere mayor apertura, al margen de las distintas ideologías políticas de los gobernadores. Es una buena forma de aprovechar la política de amor y paz impulsada por el Presidente electo para generar desarrollo regional.



línea10

DEMIS FUENTES

Ahora que **Andrés Manuel López Obrador** dijo que **Rosario Robles** es un chivo expiatorio y que no es su intención meterla a la cárcel por los saqueos en Sedesol y Sedatu, seguramente la aludida tuvo un "dèjà vu".

Y es que las palabras del Presidente electo le deben haber sonado muy parecidas a las que le dirigió **Enrique Peña Nieto** el 19 de abril del 2013 durante el arranque de la llamada "Cruzada contra el hambre", en Chiapas.

Ese día, a pesar de las acusaciones en su contra por supuestamente haber desviado fondos para favorecer electoralmente a Javier Duarte, le dijo en público: "Rosario, no te preocupes, hay que aguantar". ¡Y vaya que ha aguantado!

Vaya cosas peculiares suceden con la inteligencia artificial. Cada vez que un usuario de **Twitter** sigue a alguien, le

aparecen sugerencias para seguir a más personas que tienen historiales y actividades similares.

Y llama la atención que en el caso de la titular de la Sedatu, **Rosario Robles**, los primeros que aparecen son **Emilio Lozoya** y **Gerardo Ruiz Esparza**, quienes también traen cuentas pendientes por su actuación como servidores públicos. Ahora sí que: el **PRI** los hace... ¡y las auditorías y el Twitter los juntan!

Así como el nuevo gobierno pretende plantar **un millón de hectáreas** con árboles, cuentan que ahora traen la idea de "sembrar" **un millón de vaquillas** para reactivar la ganadería nacional.

La pregunta obligada es: ¿de dónde saldrá el dinero para comprarlas? Si como están las cosas las cuentas no salen, menos aún si se ponen a regalar vacas.

demisfuentes@reforma.com



Póker político

Matías Pascal

Desconocen a Erika Alonso en Congreso de Puebla

Diputados de Morena, Partido del Trabajo (PT), Partido Encuentro Social (PES), al tomar protesta durante la instalación de la LX Legislatura del Congreso de Puebla, mantuvieron la postura en desconocer a **Martha Erika Alonso como gobernadora electa. Pero por otro lado, legisladores del PAN-Panal defendieron el triunfo de la panista.**

Juan José Espinosa, presidente de la Mesa Directiva del PT, llamó a órganos judiciales encargados de corroborar los resultados de la elección de la gubernatura o anular las mismas, respetar la igualdad.

"Todos actuemos con responsabilidad, con madurez política y autonomía jurídica para salvaguardar la verdad del pasado 1 de julio", manifestó el petista.

Espinosa confió en que las autoridades electorales le otorgarán la razón a Morena, PT y PES de anular los comicios y añadió: **"mientras tanto reconoceremos como nuestro legítimo gobernador electo al licenciado Miguel Barbosa Huerta"**.

Sheinbaum va a regresar la paz a la CDMX

El Presidente electo de México, **Andrés Manuel López Obrador**, indicó que a finales de octubre dará a conocer un plan de seguridad que se aplicará a nivel nacional, aunque dijo, en la Ciudad de México los problemas se solucionarán de manera particular con la llegada de **Claudia Sheinbaum** al gobierno local.

Sostuvo que gracias a la confianza que la gente tiene en la honestidad de **Claudia Sheinbaum**, se podrán resolver los problemas que aquejan a la capital. *"Los problemas tienen que ver mucho con el desempeño de los gobiernos. Si va estar Claudia de jefa de Gobierno, tengo la seguridad de que se van a resolver los problemas en la Ciudad de México"*, detalló AMLO.

Enfatizó que será la ex delegada de Tlalpan quien va a regresar la paz a la capital, y añadió que entre todos los ciudadanos se logrará la paz y la tranquilidad en el país.

Al ser cuestionado sobre si a su parecer los cárteles de la droga tienen presencia en la Ciudad de México, **López Obrador**

dijo que prefería no comentar sobre eso, pero indicó que "eso lo tienen ustedes que preguntar a la Procuraduría, a los que están actualmente".

Limpian terreno para refinería de Tabasco

Petróleos Mexicanos (Pemex) contrató a una empresa que desde hace algunos días ha comenzado la limpieza del terreno donde se realizará la construcción de la refinería de Dos Bocas Paraíso, Tabasco.

La compañía llamada SSCA, es encargada de alistar la propiedad, donde también opera en el mismo lugar un sindicato de obreros adherido a la Confederación de Trabajadores de México.

Rocío Nahle, próxima secretaria de Energía; Octavio Romero Oropeza, futuro director de Pemex, y Adán Augusto López, gobernador electo de Tabasco, realizaron un recorrido al predio que tiene 400 hectáreas ubicado a un costado de la Terminal Marítima de Dos Bocas y del conjunto habitacional Lázaro Cárdenas del Río.

"La verdad estoy satisfecha por los resultados que llevamos hasta el momento", declaró Nahle, pues considera que la próxima refinería que se abrirá servirá como generadora de empleo para todo el país. López Obrador propuso este proyecto en julio pasado, donde declaró que la refinería estaría lista a partir del 2019 y que generaría más de 160 mil millones de pesos de inversión para México.